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头条评论

慈慈善善比比冬冬日日的的阳阳光光更更温温暖暖
□刘振

一家之言

快快递递业业别别在在春春节节掉掉链链子子
□王乐伟

精彩微博

德城区四岁双胞胎兄弟杨
浩强、杨浩霖患有眼癌 ,三年的
治疗费用花了近40万元 ,巨额
医疗费让家庭难以为继。本
报从去年持续报道后,牵动着热
心市民的心。1月28日 ,“爱在行
动”慈善书画名家义展、义拍、义
卖活动启动,现场来自全国知名
书画名家的60余幅作品拍卖高
潮迭起 ,仅当场筹得善款近九
万元。29日晚又举办了慈善公
益晚会。(本报今日C02版)

这是一份久违的感动，源
自于一桩桩善举。四岁的双胞
胎兄弟同患眼癌，对于一个家
庭却是灭顶之灾，一句“妈妈，

我眼睛疼”着实让人揪心，或许
我们无法切身感受以泪洗面的
生活困境，但一定会被不离不
弃的父母之爱所触动。有多少
人听闻小哥俩的故事后，内心
翻腾久久不能平静，不管是叹息
生命无常，抑或感慨知足常乐，
我们都该为孩子们做些事情了。
做慈善本该是每个社会人的良
心认知，爱心义展、义卖、义拍、
义演……我们要为一系列有组
织的慈善活动点个赞，这让涓涓
溪流汇成了江海，让小哥俩感
受到冬日里的暖意，我们也期
待类似雪中送炭活动可以惠及
更多的弱势群体。

双胞胎兄弟杨浩强、杨浩
霖是不幸的，年幼的他们承受
了太多生命之痛，不能像同龄
的健康孩子一样奔走嬉戏，但
他们却又是弱势群体里的幸运
儿，媒体的聚光灯放大了小哥
俩的社会关注，触动了不少好
心人伸出援手帮一把。不过我
们却无从知道，还有多少和他
们相似的苦命孩子，现在仍处
于生活夹缝里默默喘息。若要
匡扶危难，完善的社会救助体
制自然必不可缺，与此同时诸
如书画义卖的慈善活动何尝不
多一些，既可赢得广泛的社会
认可，又能增强政府部门的公

信力，摸索经验运作成熟后，甚
至可以成为一种慈善新常态，
让更多的爱心人士帮扶有路，
让更多的弱势群体充分受益。

俗话说，一方有难八方支
援，但近年来频发的公益失信
事件，却让不少爱心人士冷了
心，只有公开、透明和监督，才
能让民众重拾信心支持慈善和
公益。慈善比冬日的阳光更温
暖，我们希望，这次书画义卖等
慈善活动只是一个开始，唯有
让爱心慈善的种子落地生根，
让社会人士共同呵护慈善萌芽
的成长，被帮扶者才可能真正
尝到慈善果实的甜头。

平时想寄个快递，一个电
话，快递员立马上门收件，但是
这在春节期间却变得困难了很
多。据报道，按照往年经验，部
分快递公司在腊月二十之后，
就不再收偏远地区的快件，距
离近的腊月二十五左右也不再
接收。对于一个服务行业来说，
在顾客需要服务的时候，不管
什么原因，暂停服务都需三思。

现如今，随着电商的快速
发展，快递业成了迅速崛起的

服务业之一。越来越多的人们
热衷于网购，大到一大件家用
电器，小到一小包零食。尤其是
年轻一族，无论何时何地，都能
网购下单。市场如此的变化以及
人们的消费习惯，越来越需要快
递行业做到365天正常营业。

然而，由于有的快递公司
在内部管理制度方面存在一定
的短板，再加上很多快递人员
是外地到本地的就业人员，他
们需要回家与家人团聚共度新

春佳节，多方原因叠加，让靠人
力支撑的快递行业，虽然有“全
年无休”的号召，但在现实面
前，只能心有余而力不足。

作为快递企业而言，尽管
去年部分快递企业在春节期间
额外收取服务费，遭到了外界
的口诛笔伐，但这种模式未尝
不可。快递企业可以做详细的
市场调研，合理计算出春节期
间正常运营的成本，采取弹性
价格的模式运营。在员工方面，

可适当调整营业时间，根据实
际情况采取错峰休假等方式，
减轻节日期间的成本压力。

企业态度决定一切，说大
年三十、正月初一初二，如果快
递人员不提供快递服务大家都
理解，问题是从腊月二十就开
始，很多快递既不接活也不送
货，就有些说不过去了。在服务
行业中立足，重在服务质量，而
树立顶呱呱的服务口碑，从顾
客的角度出发必不可少。

情绪执法

@中国新闻周刊编辑部

针对国家工商总局发布2014

年下半年网络交易商品定向监测
结果一事，淘宝官方微博今天发
布声明表示，针对刘红亮司长在
监管过程中的程序失当、情绪执
法的行为，用错误的方式得到的
一个不客观的结论，淘宝网决定
向国家工商总局正式投诉。

校长部长

@人民日报

又一个学而优则仕的典型。
如今，清华再为官场贡献一员重
将。不过，不到3年之内从正厅级
跳到掌舵部委的正部级职位，还
是从中国最顶尖学府的校长位
子上离任，即使陈吉宁素来低调
随和，其背后意义也很难不被深
入解读。

草根诗人

@澎湃新闻

1、诗人臧棣认为，余秀华是
个有天赋的诗人，虽然语言意识
还不够丰富、平衡，但“最大的特
色，就是写得比北岛好”。2、香港
诗人廖伟棠提醒：专业诗人常常
忘记，生活是可以比诗歌更重要
的，“如果余秀华能够通过诗歌
获得一些版税，我会毫不犹豫地
支持她”。
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